

Economía

Abren carta de navegación para operación costa afuera

Ecopetrol y la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) firman primer acuerdo para la exploración y producción de hidrocarburos *offshore* bajo nueva minuta de operación.

alfsua@eltiempo.com

LA CARTA de navegación para el desarrollo de operaciones costa afuera (*offshore*) en Colombia quedó trazada con la firma del primer contrato entre la petrolera Ecopetrol y la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH).

El primero en anunciarlo fue la propia compañía, la cual a través de un comunicado le informó al mercado que selló el citado convenio con la agencia estatal, adscrita la Ministerio de Minas y Energía (MME).

“El contrato rige a partir del 1 de marzo y reactiva la actividad petrolera en los mares colombianos”, subrayó la nota de la petrolera.

A renglón seguido precisa el comunicado que el contrato, que es 100% Ecopetrol, corresponde al bloque COL 5, ubicado Costa Afuera del Sinú, en el Caribe colombiano, con una extensión de 400.000 hectáreas.

“El bloque está contiguo a los contratos Purple Angel y Fuerte Sur, donde la empresa realizó los más recientes hallazgos *offshore* de gas: Kronos, Purple Angel y Gorgon”, resaltó la petrolera en el texto.

Cabe anotar que antes de convertirse en contrato de exploración y producción (E&P), este bloque era un Área de Evaluación Técnica (TEA), donde se llevaron a cabo estudios geológicos y geofísicos y adquisición de información sísmica, con el objeto de determinar la prospectividad del área.

Como resultado de este proceso, Ecopetrol decidió hacer la conversión a un contrato E&P.

“En esta primera fase se prevé realizar un nuevo proceso de adquisición sísmica y estudios especializados en geofísica. En fases posteriores se llevaría a cabo la perforación de pozos exploratorios”, señaló la petrolera.

Así, con la firma de este contrato, Ecopetrol suma

participación en cinco bloques E&P en el Caribe colombiano: Fuerte Sur, Purple Angel, Tayrona, RC12 y COL 5.

“Para este último bloque la Ecopetrol contemplará la búsqueda de un socio estratégico para compartir riesgos e inversiones”, indicó la empresa petrolera en su comunicado.

El contrato (E&P) firmado entre Ecopetrol y la ANH para la citada operación costa afuera requiere de una inversión superior a los US\$250 millones.

“Este contrato, es un hito, pues es el primero que se firma en casi cinco años y



El contrato (E&P) firmado entre Ecopetrol y la ANH para la citada operación costa afuera requiere de una inversión superior a US\$250 millones”.

confirma el compromiso del gobierno del Presidente Iván Duque de reactivar la industria de hidrocarburos en nuestro país”, explicó Luis Miguel Morelli, presidente de la ANH.

Agregó que la petrolera invertirá la citada suma en este proyecto costa afuera y que contará con todo el respaldo de la Agencia.

“Es una gran noticia para el país y para la industria. Este gobierno tiene el firme propósito de estimular la inversión, y el contrato que firmamos el pasado primero de marzo con Ecopetrol es muestra de ello”, reiteró Morelli.

Agregó que “el proyecto de exploración, que corresponde al “Bloque COL-5”, se pondrá en marcha en un área que abarca una extensión que supera las 399.426 hectáreas. Uno de los aspectos centrales del contrato es el compromiso de desarrollar un Programa Exploratorio Mínimo (PEM) de tres fases que incluye adquisición y reprocesamiento de sísmica 3D sobre un área cercana a los 2.000 kilómetros cuadrados, y la perforación de al menos dos pozos exploratorios, entre otras obligaciones”.

Por su parte Diego Mesa, viceministro de Energía, al pronunciarse sobre los alcances de este contrato, manifestó que el trabajo conjunto realizado entre el MME y la ANH para hacer más competitivos los contratos costa afuera está mostrando sus frutos.

“Esperamos que este contrato sea el primero de muchos, y para el Ministerio es muy satisfactorio que el primer contrato firmado en el gobierno del Presidente Duque haya sido con Ecopetrol. Les deseamos muchos éxitos en esta nueva etapa de exploración en áreas costa afuera”, dijo Mesa.

Finalmente, Felipe Bayón, presidente de la petrolera colombiana, destacó que Ecopetrol ha sido muy exitoso en los últimos años en descubrimientos de gas costa afuera.

“El contrato firmado con la ANH, y con el acompañamiento del MME, nos permite pensar con optimismo en que podamos contar con reservas de gas adicionales para el mercado en el mediano plazo. Esto refuerza el compromiso de la compañía con la exploración, con la inversión en el país y con que los colombianos tengan energía, en este caso, limpia y amigable con el medio ambiente”.

Bayón destacó que el contrato puede abrir las puertas para que empresas se interesen por la operación *offshore* del país. ☞



El contrato, 100% Ecopetrol, corresponde al bloque COL 5, ubicado en costas del Sinú. Ecopetrol

MAYOR DESCUBRIMIENTO DE GAS DE LOS ÚLTIMOS 28 AÑOS

El pozo Gorgon-1 forma parte del bloque Purple Angel. Este bloque limita con los bloques Fuerte Sur (donde se descubrió Kronos-1), Col-5 y Fuerte Norte. Ecopetrol tiene 50% de participación en estos bloques, cuyo operador es Anadarko con el 50%

restante. En total, los cuatro bloques cubren un área de 14.900 kilómetros cuadrados. Según el reporte de Anadarko, compañía operadora, el pozo estableció un récord para el país, pues atravesó la mayor lámina de agua en la historia de la

perforación costa afuera de Colombia, 2.316 metros. Fue perforado con un buque de alta tecnología llamado Bolette Dolphin. Entre los 3.675 y 4.415 metros de profundidad (a más de 1,3 kilómetros por debajo del lecho marino).



Paula Cortés Calle, presidenta de Anato.

Más visitas a Anato

EFE

MÁS DE 38.000 personas participaron en la 38 edición de la Vitrina Turística de la Asociación Colombiana de Agencias de Viajes y Turismo (Anato), que se celebró la semana pasada en Bogotá, informaron los organizadores.

“Hubo un incremento del 6 % en el número de visitantes profesionales a la feria este año. Más de 38.500 dijeron presente en el evento de turismo más importante de Colombia”, afirmó la presidenta ejecutiva de Anato, Paula Cortés Calle.

En la feria, que se celebró del 27 de febrero al 1 de marzo pasados, participaron autoridades del sector y delegaciones de 40 destinos internacionales.

“Esta ha sido la versión con mayor participación en los 38 años de historia. Se dieron lugar cerca de 6.000 citas de negocios y 200.000 contactos comerciales de este evento. Esto sin duda beneficiará no solo a los empresarios sino a los turistas, quienes tendrán ahora más alternativas para viajar”, agregó Cortés.

Durante la feria, el Gobierno presentó la línea de crédito para promover el turismo en las temporadas bajas y la campaña ‘Yo voy’, con la que apuesta en 2019 a fomentar el turismo doméstico. Entre tanto, el estado mexicano de Yucatán promocionó en Colombia la oferta que tiene en turismo médico, gastronomía y playa, que le permitió alcanzar los 2,2 millones de visitantes extranjeros en 2018.